



## TROUSSE D'OUTILS POUR LES ÉLECTIONS FÉDÉRALES 2019 « FAITES DE L'ARTHRITE UNE PRIORITÉ ÉLECTORALE »

### PASSEZ À L'ACTION

Nous défendons activement les intérêts des Canadiens arthritiques dans le but de capter l'attention des décideurs à l'échelle fédérale et provinciale, de susciter des changements de politiques positifs et de promouvoir la connaissance et la compréhension de la maladie au sein de la population canadienne.

Vous êtes l'acteur le plus important dans nos activités de défense de la cause. Nous pouvons seulement répondre aux besoins des personnes atteintes d'arthrite de façon crédible et efficace si nous bénéficions de VOTRE aide dans VOTRE communauté.

En cette période électorale, faites-vous entendre. Parlez et impliquez-vous pour mieux faire connaître la cause de l'arthrite et les besoins des six millions de Canadiens (un adulte sur cinq) qui vivent avec l'arthrite. Cette trousse d'outils fournit un survol des recommandations stratégiques les plus importantes de la Société de l'arthrite et de la façon dont vous pouvez aider à faire de l'arthrite une priorité électorale!

**Information importante :** Cette trousse d'outils est non partisane. Nous n'appuyons aucun parti ou candidat en particulier ni ne nous y opposons. Cette trousse a été conçue dans le but de vous aider à interagir avec les candidats de tous les partis afin de les sensibiliser à l'impact de cette maladie et de faire connaître nos recommandations prioritaires. Partagez cette trousse avec vos amis, votre famille, vos collègues et les membres de votre communauté. Le succès de notre campagne de défense de la cause dépendra du nombre de voix qui se font entendre.

### LES ENJEUX

Les élections générales canadiennes auront lieu le **lundi 21 octobre 2019**. La Société de l'arthrite demande à tous les partis et à tous les candidats d'appuyer nos recommandations en matière de politiques, lesquelles aideront à améliorer la santé et la qualité de vie des personnes atteintes d'arthrite si elles sont appliquées.

### NOS PRINCIPALES RECOMMANDATIONS EN MATIÈRE DE POLITIQUES

- **S'assurer que tous les Canadiens ont un accès abordable aux médicaments dont ils ont besoin**
- **Mettre un terme à la taxation du cannabis médicinal et permettre qu'il soit vendu dans les pharmacies**
- **Aider à réduire les temps d'attente pour une arthroplastie en augmentant le Transfert canadien en matière de santé**

### CE QUE VOUS POUVEZ FAIRE

Voici quelques mesures simples que vous pouvez prendre pour sensibiliser les candidats à nos recommandations en matière de politiques :

1. **Envoyez un courriel aux chefs des partis politiques et aux candidats dans votre circonscription électorale, et écrivez des lettres aux rédacteurs en chef de vos journaux locaux**

Visitez le [www.arthrite.ca/ElectionsFederales2019](http://www.arthrite.ca/ElectionsFederales2019) pour passer à l'action et envoyer une lettre aux chefs des partis afin de leur demander leur position concernant nos recommandations en matière de politiques. N'oubliez pas d'ajouter un message personnel expliquant pourquoi ces enjeux vous tiennent à cœur. Informez vos réseaux sociaux de vos actions et encouragez-les à envoyer eux aussi une lettre. Il existe également un modèle de lettre aux rédacteurs en chef que vous pouvez personnaliser et envoyer à vos journaux locaux.

Envoyez un message personnel aux candidats dans votre circonscription au sujet de nos recommandations. Pour savoir qui sont vos candidats locaux, rendez-vous sur <https://www.elections.ca/accueilGE.aspx> et trouvez votre circonscription.



Assurez-vous de nous tenir informés de votre excellent travail en nous mettant en copie conforme de vos courriels : entrez [defensecause@arthrite.ca](mailto:defensecause@arthrite.ca) dans le champ des destinataires!

2. **Citez les faits et statistiques sur l'arthrite**

Vous pouvez vous servir des statistiques sur l'arthrite présentées à [arthrite.ca/faits](http://arthrite.ca/faits) pour appuyer vos efforts.

3. **Utilisez les médias sociaux**

Partagez vos intérêts et inquiétudes avec vos contacts sur les réseaux sociaux! Tenez-nous au courant sur Twitter ([@SocieteArthrite](https://twitter.com/SocieteArthrite)) et Facebook ([/SocieteArthrite](https://www.facebook.com/SocieteArthrite/)).

Voici quelques suggestions de messages, de mots-clics et de pseudonymes à publier, à republier ou à personnaliser :

*Les délais d'attente pour une arthroplastie sont trop longs et la plupart sont dues à l'#arthrite, qui touche 1 adulte canadien sur 5. Le gouv féd doit aider les prov à réduire les temps d'attente pour que les gens n'aient pas à souffrir inutilement. #LeCanadaVote #élections2019*

*Les Canadiens ne devraient pas avoir à choisir entre payer leurs médicaments d'ordonnance et se nourrir. Nous avons besoin d'un régime d'#AssuranceMédicaments qui répond aux besoins urgents des patients et élimine les obstacles à l'accès. #LeCanadaVote #élections2019*

*Le cannabis médicinal est un médicament et le prochain gouvernement fédéral doit le considérer comme tel. Arrêtez de taxer les médicaments et permettez leur accès en pharmacie! #DétaxezLesMédicaments #LeCanadaVote #élections2019*

Pour ajouter des images à vos comptes de médias sociaux, consultez [www.arthrite.ca/ElectionsFederales2019](http://www.arthrite.ca/ElectionsFederales2019).

Rappelez-vous de mentionner ou de désigner les candidats locaux et fédéraux lorsque vous défendez la cause sur les médias sociaux.

Twitter : [@ElizabethMay](https://twitter.com/ElizabethMay) / Facebook : [ElizabethMayGreenLeader/](https://www.facebook.com/ElizabethMayGreenLeader/)

Twitter : [@AndrewScheer](https://twitter.com/AndrewScheer) / Facebook: [AndrewScheerMP/](https://www.facebook.com/AndrewScheerMP/)

Twitter: [@theJagmeetSingh](https://twitter.com/theJagmeetSingh) / Facebook: [jagmeetndp/](https://www.facebook.com/jagmeetndp/)

Twitter : [@JustinTrudeau](https://twitter.com/JustinTrudeau) / Facebook : [JustinPJTrudeau/](https://www.facebook.com/JustinPJTrudeau/)

4. **Pour avoir des réponses à vos questions, participez aux débats ou à des événements communautaires dans votre circonscription**

Nous encourageons les personnes atteintes d'arthrite à participer aux débats entre leurs candidats locaux et à leur faire part de leur position et de nos recommandations prioritaires. Nous avons inclus une version détaillée de nos recommandations en matière de politiques à la fin de cette trousse pour que vous puissiez l'imprimer et l'apporter aux événements ou la remettre aux candidats.

Questions à poser aux candidats :

*Quelles mesures votre parti prendra-t-il pour garantir un accès équitable et abordable à un large éventail de traitements dans tout le Canada? Votre parti veillera-t-il à ce que les patients aient une voix dans le débat sur la création d'un régime national d'assurance-médicaments?*

*Votre parti détaxera-t-il le cannabis médicinal et le rendra-t-il accessible en pharmacie pour soulager le fardeau sur les personnes atteintes d'arthrite?*



*Quelles mesures votre parti prendra-t-il pour réduire les délais d'attente pour une arthroplastie? Augmenterez-vous le Transfert canadien en matière de santé afin de réduire les temps d'attente dans tout le pays?*

5. **Devenez bénévole**

Les enjeux liés à l'arthrite vous tiennent à cœur et vous souhaitez vous impliquer davantage? Communiquez avec nous pour devenir un défenseur bénévole de la cause à [arthrite.ca/benevolat](http://arthrite.ca/benevolat).

**Questions :** N'hésitez pas à nous contacter directement! Vous pouvez envoyer un courriel à Kelly Gorman ([kgorman@arthritis.ca](mailto:kgorman@arthritis.ca)) ou à Joanne Di Nardo ([jdinardo@arthritis.ca](mailto:jdinardo@arthritis.ca)) ou les appeler au 416 979-7228, poste 3383.



## SOCIÉTÉ DE L'ARTHRITE

### Recommandations et questions en matière des politiques 2019

#### **S'assurer que tous les Canadiens ont un accès abordable aux médicaments dont ils ont besoin**

En raison des différences touchant la couverture offerte dans les provinces et entre les régimes d'assurance-médicaments publics et privés, les Canadiens n'ont pas tous le même accès aux médicaments dont ils ont besoin.

Nous avons besoin d'un programme national d'assurance-médicaments qui garantit que tous les Canadiens ont un accès équitable à un large éventail de traitements abordables, peu importe où ils se trouvent au pays. De plus, ce programme doit viser à augmenter les normes d'accès plutôt que de les réduire, car ce qui convient à une personne peut ne pas convenir à une autre. En conséquence, il est important d'offrir un large éventail d'options.

Tout effort pour mettre en place un régime national d'assurance-médicaments doit être guidé par une forte participation des patients, de façon à répondre à leurs besoins les plus urgents.

***Question :** Quelles mesures votre parti prendra-t-il pour garantir un accès équitable et abordable à un large éventail de traitements dans tout le Canada? Votre parti veillera-t-il à ce que les patients aient une voix dans le débat sur la création d'un régime national d'assurance-médicaments?*

#### **Mettre un terme à la taxation du cannabis médicinal et permettre qu'il soit vendu dans les pharmacies**

Pour certains patients arthritiques, le cannabis médicinal est une solution de rechange aux autres médicaments pour gérer les douleurs et autres symptômes. Malheureusement, le coût du cannabis médicinal peut exercer une pression financière sur de nombreux patients, un fardeau que les taxes de vente et d'accise viennent aggraver. Le cannabis médicinal doit être exempté des taxes au même titre que tous les autres médicaments d'ordonnance en vertu de la Loi sur la taxe d'accise.

Le cannabis médicinal doit être vendu dans les pharmacies tout comme les autres médicaments prescrits. Cette approche permettra d'établir une distinction claire entre le cannabis médicinal et le cannabis pour les autres usages. Cela contribuera aussi à garantir que les patients reçoivent de l'information fiable sur l'usage sécuritaire et efficace du cannabis médicinal de la part de professionnels de la santé formés et facilitera son remboursement par les régimes d'assurance maladie.

***Question :** Votre parti détaxera-t-il le cannabis médicinal et le rendra-t-il accessible en pharmacie pour soulager le fardeau sur les personnes atteintes d'arthrite?*

#### **Aider à réduire les délais d'attente pour les arthroplasties en augmentant le Transfert canadien en matière de santé**

L'arthrite est la principale cause d'arthroplastie, dont plus de 99 % des remplacements du genou et 80 % des remplacements de la hanche. Beaucoup de provinces éprouvent de la difficulté à garantir un accès en temps opportun aux arthroplasties à cause d'une demande croissante et d'un manque de ressources. Dans plusieurs régions, les temps d'attente s'allongent, ce qui donne lieu à des souffrances et à des douleurs inutiles pour un grand nombre de Canadiens.

Si le gouvernement fédéral augmente le Transfert canadien en matière de santé proportionnellement au niveau croissant de demandes sur le système de santé (de 5 % à 6 % annuellement), les provinces seront en mesure de respecter le temps d'attente de 6 mois recommandé pour les arthroplasties du genou et de la hanche.

***Question :** Quelles mesures votre parti prendra-t-il pour réduire les délais d'attente pour une arthroplastie? Augmenterez-vous le Transfert canadien en matière de santé afin de réduire les temps d'attente dans tout le pays?*